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OUVI.NDO o POVO
Diferentemente do que aconteceu (e acontece)"
aqui, em nossa capital, para definir o binário da
avenida Antônio Edú Vieira, no bairro Pantanal,
o prefeito Topázio já definiu que obras serão
realizadas depois de ouvir a população.

Aqui, moradores e comerciantes receberam
a obra, "boca-abaixo" e agora promovem
mobilizações para buscar um denominador.
Mas que tá dando problema, lá isso tá!!

MARCOS ROSA
O deputado eleito, lagunense Marcos Rosa (União
Brasil), em entrevista à imprensa do Vale, onde informou
que dos 25.845 votos que 6 elegeram deputado
estadual, 9-466 foram em Blumenau. A lembrar que
ele foi o único vereador da terra da 'Oktoberfest a
conquistar uma vaga na Assembleia Legislativa, entre os

cinco que tentaram.
Marcos foi' eleito vereador por três vezes, sendo o mais
votado em 2012 e em 2018, ano que que candidatou-se a

deputado federal, masterrnlnou como suplente.
"Sou deputado de todo o Estado, mas claro, tenho
prioridade por Blumenau e região, de onde sou e sei
as demandas", disse o lagunense nascido na região do
Ribeirão Pequeno.

ESCURIDÃO
O Vereador Rodrigo Bento (PL) voltou a encaminhar

requerimentos para a prefeitura, solicitando a recuperação
de iluminação pública em vários bairros da cidade.

Sabe-se que a prefeitura paga valores elevados (quase
três milhões de reais) para uma empresa cuidar do setor..

Algumas dezenas de postes se encontram na maior

escuridão.

CARTA DO RECIFE
Secretários de Educação de 12 capitais, entre eles o lagunense ,Maurítio Fern
Pereira, de Florianópolis, firmaram a "carta do Recife", a ser encaminhada ao presi�ndes
Lula, solicitando seja priorizada a "recomposição da aprendizagem dos alunos

ente

foi tão prejudicada pela pandemia", e atenção especial para o reajuste dos valor' que
PNAR- Programa de Alimentação Escolar". eSdo

Eles também querem a alteração das regras de discussão do ICMS, que é basedecál
'

para os fundos de manutenção e desenvolvimento do Ensino Básico. culo

CONSCIÊNCIA
NEGRA

NÃO CONVIDEM PARA
A MESMA MESA

Definitivamente,não convidem para a mesma mesa
prefeito S.A.I.M Ahmad e o presidente da Câmara'do
Vereadores, Rhoomening Rodrigues.

e

Na audiência pública de terça-feira,8, o presidente
do Legislativo "desceu a lenha" pra cima do alcaide
especialmente por não ter ouvido, antes das obras ;
população e os comerciantes.

'

ESCOLA DO LEGISLATIVO
Desde ontem.io até hoje, 11, acontecem no plenário da
Câmara de Vereadores de Laguna, ações pedagógicas
promovidas pela Escola do Legislativo, da Assembleia
Legislativa de Santa Catarina, com palestras, hoje, 11, às
9h, envolvendo a comunicação, por Rodrigo Stupp e

regularização fundiária por Es�rCoelho, delegada-adjunta
da Polícia Civil de Santa Catarina. Lembrando que Esteréfil�
do saudoso jornalista lagunense José Nazareno Coelho.

RECONHECIMENTO
·INTERNACIONAL

Laguna, Imbituba e Garopaba, se sabe, estão prestes
a ganhar o reconhecimento internacional de sítio do

patrimônio das baleias, certificação concedida pela
World Cetacean Alliance.

Mês de prevenção
do câhcer de próst�ta

Venha fazer seu
exame de PSAcom
valor especial!

DatasHistóricas

A batalha de. reconquista de Laguna pelas farsas imperiais, em

novembro de 1839. Ilustração do. artista catarinense Rafael Mendes
de Carva)ha (1817-1870), original na Biblioteca Nacional.

'» 12 - 1997 - Para falar aos servidores daAgência local,
visita Laguna o presidente do INSS - Instituto Nacional
de Seguridade Social; LuizAlberto Lazinho.
»15 - 1839 - Batalha naval junto a Barra de Laguna,
onde os imperiais com 22 navios, derrotam a marinha'
republicana, composta por seis navios. Na batalha
destaca-se a coragem de Anita e acontecem muitas
mortes. f>. derrota obriga os republicanos a retirarem-se
de Laguna, colocando fim ao curto período de 107 dias
de existência da República Juliana.
» 15 - 1889 - Surge o jornal "Liberdade".
» 15 - 1839 - As forças legais que entraram em ação,
nesta data, retomaram Laguna, colocando um final na

República Catharinense, aqui instalada desde julho.

De 17 a 20 de novembro,
será realizada aqui "Semana
da Consciência Negra" com
uma programação para
celebrar a diversidade e a -

presença negra em Laguna.
A abertura será às lSh30
da próxima quinta-feira,
17, com palestra sobre

Patrimônio Cultural Negro
em Laguna, com Juliana

Regazoli.
Na sexta-feira, 18, a partir
das 19h, no Clube União
Operártaapresentaçâo da
musicalidadeAfro Brasileira
através do Berimbau, e do

Sarau de ogãns,
Nos dias 19 e 20, palestras

e oficinas, além de

apresentação de roda
de Capoeírae um fórum
setorial sobre.cultura

Afro Brasileira.

Som@� qu�n����' 4\ PNCQ". <,

Ouro no PNCQ � Programa Nacional
• de Controle de. Qualidade

'I'empo em Laguna

\ , \

'Hoje (11): Tempo com sole com aumento de nuvens no

decorrer do dia. À tarde condição de pancadas de chuva,
isoladas e passageiras. Temperatura em elevação. Vento
nordeste, fraco a moderado, com rajadas,

Min, 14°C - Max. 25°C / Chance de chuva: 90%

Amanhã (12): Tempo com sol entre nuvens. Condição
de chuva a tarde, devido a um cavado (área de baixa
pressão). Temperatura em elevação. Vento nordeste, fraco
a moderado, com rajadas mais intensa.

Min. 16°C - Max. 26°C / Chance de chuva: 90%

, \ \

Fases-da lua

\ \ \

Domingo (13): Tempo com nebulosidade variável, com
chuva no decorrer do dia, na tarde e noite, devido a' um

cavado. Temperatura em elevação. Vento nordeste, fraco a

moderado, com rajadas mais intensa.
Min. 17°C - Max. 29°C / Chance de chuva: 90%

Tabuas das marés

BAIXAMAR·

. (j�; . Cheia - até 15

..) - Minguante - 16 até 22

• - Nova- de 23 até 29

<. - Crescente - de 30 até 7/12

HOJE
PREAMAR

05:27=0.2 -, 15:59=0.2

BAIXAMAR
AMANHÃ
PREAMAR BAIXAMAR

04:42=0.1 - 23:53=0.0

DOMINGO
PREAMAR

00:46=0.0 - 16:12=0.2

tObituário
Dia 5
�Amauri Motta Nascimenl ,

73 anos. Residia � �

Magalhães.

Dia 6
_ Jayme Mendonça Martins,
85 ·anos. Residia na ponia

das Laranjeiras.

Dia 7
_ Emanoel Rodrigues M

Oliveira Costa, 39 anOS

Residia.na Ponta dasPedra5

IntE>rmaçãO
<_/ 0:,,·_

pà'[â que�
forma opin1a

. LEIA,
�SINE

ANUNCIE!
(4813646-1385
E-mail: redator@ brjornalde,ªguna,corn.
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O LEGADO DE CHICO MENDES
PARA O SÍNODO PANAMAZÔNICO

Chico Mendes é um lídimo filho da floresta,

id ntificado com ela. Cedo se deu conta de

�:e o atual desenvovlvimento prescinde da

tufeza e que se faz contra ela, pois, avê antes
na

li d F'
mO um estorvo que como um a Ia o. OI um

:s poucos que entendeu a sustentabilidade

romo equilíbrio dinâmico e autoregulador .da

Terra, graças a cadeia de interdependências
IIItre todos os seres, especialmente, dos vivos

�e vivem de recu:sos permanentemente

reciclados e, por isso, indefinidamente

I1Iltentáveis. AAmazônia é o exemplo maior

�ta sustentabilidade natural.
Nós que o conhecemos e com quem privamos
ae amizade, sabemos de sua profunda
iaentificação com a floresta amazônica, com

lUa imensa biodiversidade, com os seringais,
rom os animais, com o mais leve sinal de vida

ilamata. Tinha o espírito de um São Francisco
moderno.
Dividia seu tempo entre a cidade e a

selva. Mas quando estava na cidade ouvia

'ºrortemente o chamado da selva, em seu corpo

eem sua alma. Percebia-se parte dela e não

!Obre ela. Por isso, regressava de tempos em

lempos ao seu seringal e à comunhão com a

natureza. Aí sentia-se em seu habitat, em sua

verdadeira casa.
Mas sua consciência socioecológica
o fazia deixar, por algum tempo,
a floresta para organizar os

seringueiros, fundar células

sindicais e participar das lutas de

resistência: os famosos "empates",
estratégia pela qual os seringueiros
junto com suas crianças,
velhos e outros aliados se

postavam pacificamente
diante das máquinas
dos. desmatadores,
impedindo-lhes de

derrubar as árvores.

� Face às queimadas como

lI'It
as atuais da Amazônia

que .em 2019, foram de
.-fi 74,155, focos atingindo
� 18.627 km2, Chico

7 Mendes sugeriu em

� nome do movimento

O dos povos da floresta a criação
de reservas extrativistas, aceitas

r,., pelo Governo Fedéral em 1987.

lIIiII Bem dizia: "nós seringueiros,
I , entendemos que a Amazônia

JIIIII não pode se transformar num

I santuário intocável. Por outro lado,
�entendemos também que há uma necessidáde
nIgente de desenvolvimento, mas sem

aesrnatar e com isto ameaçar avida dos povos
�planeta".
Afirmou: "no início defendia os seringueiros,
iIepois compreendi que devia defender
I natureza e por fim, percebi que devia
�fender'a Humanidade. Por isso propomos
mna alternativa de preservação da floresta
�efosse ao mesmo tempo econômica. Então
�nsamos na criação da reserva extrativista"

�f. GrZYbowski, C., (org.) O testamento do
ornem da Floresta: Chico Mendes por ele

�esrno, FASE, Rio de Janeiro 1989 p.24).

.; mesmo explica como funciona:
as reservas extrativistas nós vamos

fOlllercializar e. industrializar ·os produtos

:e a .floresta generosamente nos concede.
. ullIversidade precisa acompanhar a

!!serva extrativista. Ela é a única saída para
1Am<lzônia não desaparecer. E mais: essa

!!serva não terá proprietários. Ela vai ser
� bem comum da comunidade. Teremos o

�fruto não a propriedade" (cf. Jornal do
tasI124/121l988j. "Destarte se encontraria
�aalteIhativa ao extrativismo selvagem que
l1Inente traz vantagens aos especuladores.

Uina árvore de mogno, cortada no Acre, custa
de 1-5 dólares; vendida no mercado europeu
custa cerca de 3-5 mil dólares".
Na véspera do Natal de 1988 foi vítima
da sanha dos inimigos da natureza e da
humanidade. Foi assassinado com 5 balas.
Deixou a vida amazônica para entrar
na história universal e no inconsciente
coletivo dos que amam nosso planeta e sua

biodiversidade.
Chico Mendes virou um arquétipo que anima
a luta pela preservação da floresta amazônica
e dos povos da floresta, hoje assumida por
milhões de pessoas. Entendemos a indignação
de muitos membros do G .." liderado's por
E. Macron, presidente da França, contra

a devastação irracional promovida pelo
Presidente Bolsonaro. Comete um crime
contra Humanidade e mereceria ser julgado
por esse crime. A Amazônia é um Bem'
Comum da Humanidade.

Os megaprojetos amazônicos (brasileiros
e estrangeiros) refutam o tipo de

desenvolvimento depredador do capitalismo.
Ele produz apenas crescimento, apropriado
por alguns à custa da floresta e da miséria de
seus povos. É contra a vida e inimigo da Terra.
Ele é fruto de uma racionalidade demente.
Tais projetos faraônicos sem as devidas

informações tomam decisões em escritórios

gélidos, longe da paisagem que encanta,
cegos aos rostos suplicantes dos sertanejos
e indiferentes aos olhos ingênuos dos índios,
sem qualquer vínculo com a empatia e com o

sentido de respeito da selva e de solidariedade

humana.
Diferente é o Instrumento

de trabalho para o Sínodo

Panamazônico, onde a voz mais

presente e ouvida é dos povos da'

floresta. Eles sabem protegê-la.
Oferecem as melhores sugestões,
unindo a salvaguarda da floresta e

a extração e produção de seus bens

naturais.

Esse "desenvolvimento" é feito

para o povo e com o povo. Ele

deslegitima a ideia· dominante,
especialmente do agronegócio de

que as florestas deviam ser erradicadas. Caso

contrário não se entraria na modernidade.

Os estudos mostraram que não é preciso
destruir a floresta amazônica para tirar

riquezas dela. A extração dos frutos das

palmeiras (açai, buriti, bacaba, pupunha etc),
da castanha-do-pará, da seringa, dós óleos e

corantes vegetais, das substâncias alcaloides

para a farmacologia, das substâncias de valor

herbicida e fungicida rendem mais do que
todo o desmatamento que sob o governo de

Bolsonaro cresceu mais de 230%.

Só os 10% das terras roxas (terras dos índios)
já identificadas de excelente fertilidade

podem tomar-se áreas de maior produção
. agrícola mundial. A exploração de rriinério e

de madeira podem caminhar juntos com um

reflorestamento permanente que garanta a

mancha verde das áreas afetadas (cf. Moran,
E., A economia humana das populações na .

Amazônia, Vozes; Petrópolis 1990, 293 e

404-405 ; Schubart, H., Ecologia e utilização
das Florestas, em Salati, E., Amazônia, -

desenvolvimento, ,integração, ecologia,
op.cit. 101-143).
A Amazônia é o lugar de ensaio de uma

alternativa possível, em consonância
,

com o ritmo daquela natureza luxuriante,
respeitando e valorizando a sabed?ria dos

povos originários.
Chico Mendes será para o Sínodo

Panamazônico a realizar-se em outubro de

2019 em Roma, um exemplo paradigmático
e uma fonte de inspiração.

GENTE;GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Inteligência Emocional LTDA

Vivemos momentos de turbulências, incertezas e

tensão, as redes sociais se tomaram espaço para ,

frustrações e ataques. O inconformismo com as'

questões políticas retrata a necessidade da pauta de

hoje, inteligência emocional limitada, sim, o limite
não é apenas sobre o que se pensa ou se

acredita, é também sobre o que se sente e o

que se faz com isso. Já sabemos que a pauta
é muito aderente nas organizações e por
isso, unia preocupação cada vez maior em
desenvolver esta habilidade. Mas afinal, o
que significa inteligência emocional?
Não tem como falar desse tema sem falar

elas funcionam dentro de nós e que respostas geram
em nossos comportamentos. Emoção tem a ver com

ação. Geralmente são inconscientes, estão abaixo
da nossa linha de percepção. A partir do momento

em que você a toma consciente, você está diante
de um sentimento. Nossos sentimentos são nossas

percepções conscientes das nossas emoções: Logo, o
que estamos vivendo e vendo neste momento é uma

multidão de seres humanos inundados de emoções,
sentimentos e' consequentemente, de ações - por .

vezes limitadas em qualidade e empatia.
Será que estamos vivendo um momento onde

as pessoas estão sendo colocadas à prova, sua

capacidade ou incapacidade emocional? Todas as

brigas, discussões, pontos de vistas que
estão se embasando para se expressar em
redes sociais são reais ou também fruto
do impacto emocional? Sim, as emoções
alteram nossas percepções. Cuidado
com sua reatividade, cuidado com as

experiências que você anda se colocando
à disposição, cuidado com o que você
tem feito com você e com os seus. Calar
se é a solução? Obviamente que não, isso
seria um extremo e todo o extremo podeDesenvolvimento
ser nocivo.

Socioeconômico
Para vivermos os desafios da �. vida

Educadora
adulta humana, privilegiando a saúde
mental e desenvolvendo a inteligência
emocional, sim ela é limitada quando não
a exploramos e ilimitada no sentido de
que sempre estaremos sendo convidados

para o próximo nível. Para tanto é

imprescindível que você e eu, saibamos reconhecer,
dar nome ao que sentimos, para termos consciência
sobre o momento de recuar ou avançar. Buscar

compreender uma perspectiva diferente da sua, isso
é a empatia, nos tempos atuais, esse talvez seja nosso
maior exercício. Pare de buscar a perfeição, isso pode
mascarar nossa própria covardia:
E lembre-se, não existe destino final para inteligência
emocional, por isso ela é limitada. O que existe são

experiências. que nos permitem desenvolvê-las em

momentos e cenários diferentes e, para isso, não

existem limites. Precisamos nos desafiar, afinal,
somos todos talentos e também, imperfeitos.

sobre o que é emoção. E tenho certeza

que todos sabem o que é

emoção, mas talvez, tenham
dificuldade em conceituá
la. Imagine a seguinte cena"

você foi convidado a ajudar
a selecionar o Diretor de uma

empresa gigante, a maior do

seu estado, e você fez todas

as análises cabíveis, currículo,
antecedentes, habilidades,
experiências e você já estava
extremamente empolgado,pois
os números que este candidato

gerou em outras experiências
eram infinitamente incríveis,
de repente, vem um aviso

,do Conselho da organização
dizendo que algo está errado

com essa contratação, e que
terão de optar por outro candidato, que tem menos

competências, uma reputação nada favorável, mas
além de amigo íntimo de um dos conselheiros, ele
tem um carisma e lábia que são inenarráveis - dobra
até mesmo aqueles ditos intelectuais (qualquer
semelhança é mera coincidência),
Nesse momento seu cérebro começa a disparar
uma série' de informações e seu corpo dá sinais

fisiológicos, boca seca, pupila dilata e uma série
de hormônios são acionados ... emoção é isso,
uma resposta cerebral, fisiológica, automática, ela
acontece. Logo, inteligência emocional não é sobre
controlar as emoções, é sobre compreender como

Psicóloga
Mestra em

Executiva

Nem Freud explica ..."ou ouvido em algum lugar

o ego é maior

,que ele ...

Teólogo, escritor
e professor
universitário

Também acho ... Arrogante ...

",

lialeDD
MADEIRAS'E MATERIAIS PARACONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO 11.9 483644-0473
Bairro Progresso· Laguna/Se 996 10-41 00

galego.madeiras@hótmail.com' Consulte IlOUOArqmlato

FERRAMENTAS PROJETOS
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS'
Missas h?j_�� 11, às 16h na Capela de Nossa SenhoraAuxiliadora, no
Pro�resso e as 19h3.0 naMatriz de SantoAntônio dosAnjos; amanhã,
12, .

as 18h na Matnz e na Capela de São Sebastião; em Barranceíra,
19h15 nas Capelas de Santa Terezinha do Menino Jesus, no .Mar
Grosso e da Mãe Peregrina, no Loteamento Juliana e às 20h15 na

. Capela do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha; domingo, 13, às .

8h na Capela de Santa Bárbara, em Caputera, 9h15 na Capela de São

Judas Tadeu, em. Barbacena, 9h30 na Matriz, lOh30 na Capelade
Nossa Senhora dos Navegantes, em Nova Fazenda, 10h30 na Capela
do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha e às 19h na Matriz e na

Capela de Auxiliadora, no Progresso; segunda-feira, 14, às 19h30
na Capela do·Hospital; terça-feira, 15, às 6h30 e 19h na Matriz e

quarta-feira, 16, às 15h novamente naMatríz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO·ANTÓNIO DOS ANJOS.

LAGUNA PRAIA CLUBE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Fundamentado no Estatuto Social do Clube vigente, o presidente do LAGUNA
PRAIA CLUBE, Sr. ERLON DA ROSA FONSECA, CONVOCA todos os sócios
fundadores e proprietários, em dia com suas obrigações éstatutárias a se fazerem

presentes no próximo dia 26/11/2022, nas dependências do Laguna Praia Clube,
situado na RuaJoão Mendes, s/n°, bairro Mar Grosso,' Laguna-Sr,', para a seguinte
ORDEM DO DIA: Eleição da(s) chapatsjconcorrentets) contendo ots) nome(s)
does) candídatois) a presidente(s) e vice-presidente(s) do clube para o biênio

2023/2024, que se inicia em 01/01/2023, encerrando-se em 31/12/2024;
a) O horário de votação iniciará as 09:00 e terininará às 13:00 horas, sendo a

apuração dos votos, iniciada imediatamente, apóso final da votação;'
b) Somente poderão ser candidatos aos referidos cargos de Presidente e Vic�
Presidente, sócios fundadores ou proprietários há mais de três anos, quites com a

tesouraria até o mês de outubro de 2022; inclusive, em pleno gozo de seus direitos

sociais; com a manifesta e expressa concordância em concorrer ao pleito mediante a

aposição de sua assinatura no pedido e registro da chapa, desde que não estejam com

seus nomes .em outras chapas;
.

c) Somente poderão exercer o direito de voto, os sócios fundadores ou proprietários
quites com � tesouraria (com suas mensalidades pagas até o mês de outubro de 2022),
sendo que a quitação poderá: ocorrer até o dia 23/11/2022 (quarta-feira):
d) Não serão admitidos votos por procuração;
e) O período de inscrição de chapas concorrentes ao pleito, será de 16111/2022 à

23/11/2022, improrrogavelmente, na Secretaria do Clube, de terça a sexta-feira no

horário de 14:00 às 17;00 horas e no sábado, das 10:00 às 12:00 horas e das 14:00 às
17 :00 horas, onde haverá pessoa habilitada a' receber as inscrições e dar o respectivo
comprovante de recebido; .

O presente Edital de Convocação, encontra-se afixado na-Sede do Clube, no endereço
acima referido, tendo sido veiculado na imprensa local (JORNAL DE LAGUNA,
edição do dia 11111/2022), dando-se assim a publicidade necessária, em cumprimento
ao Estatuto Social do Clube.

.

.

Laguna - SC, 11 de Novembro de 2022.
Erlon da Rosa Fonseca

Presidente

DR. FÁBIO SILVEIRA DE SOUZA
MEDICINA fd ESTÉTICA

CRM 5647

. (48) 98481-5443(9
.
Botox I Emagrecimento I Carboxiterapia .

Preenchimento [Peelinq de Cristal! Diamante

CÂMARAAPROVA PROJETO
.

SOBREATIVIDADES NÁUTICAS'
.E RECREATIVAS EM LAGUNA

Na sessão ordinária de número 49, realizada na última segunda-feira, 7, os vereadores,
.

por unanimidade, aprovaram projeto de origem do executivo, enfocando as atividades
náuticas-e recreativas na cidade juliana. Confira esta e outras aprovações.
Grande Expediente.
Com uso da palavra apenas do vereador-Edi Nunes, PSD, convidando os integrantes do Avaí

Futebol Clube, do Portinho, campeão nas categorias, Aspirante e Titular, no Citadino de futebol

amador, já que fiá 17 anos, sem qualquer conquista, o time do bairro Portinho voltou a levantar
a taça de campeão. ParaIJenizo'U a todos os envolvidos na competição. Também foi dado voz a

dirigente e treinador do clube campeão, ressaltando que em 2022 o clube participou de quatro
competições e foi campeão em três delas.

"

PROJETOS VOTADOS
Projeto de Lei n. 0075/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: Dispõe sobre as atividades náuticas turísticas e recreativas a serem

comercializadas e
. explorádas em nos�ll cidade.

Justificativa: "O .presente, Projeto de Lei objetiva, dentro das competências legislativas ,

municipais, ordenar as atividades náuticas de lazer e o controle efetivo para salvaguardar a

vida humaná no mar e' demais espelhos d'água propícios à navegação 'Ou atividades de lazer

quando da necessidade de utilizar espaços públicos na forma apresentada nesta Lei. Ademais, o
presente Projeto de Lei não contraria.a legislação específica no que diz respeito às competências
e atribuições da Capitania dos Portos, .objetivando apenas fomentar a atividade recreativa e

turística que nossas águas propiciam, bem como dar maior segurança abanhistas, praticantes
de atividades aquáticas eaos banhistas em geral, considerando-se a extensão da orla marítima
da Cidade e sua utilização pela população como área de lazer com grande fluxo de público."

.

Discussão/Segunda Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0076/2022
AUTOR: Jaleel Laurindo Farias
EMENTA: Dá.denorninação à via pública
Discussão/Segunda Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE.

Projeto de Lei Complementar n. 0031/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: "Altera o cargo de supervisor de Atenção Básica para Coordenador de

Atenção Primária à Saúde, conforme dispõe a deliberação 027/Cffi/2022 e dá outras

providências." .

.

JUSTIFICATIVA: " ...0 presente projeto de Lei Complementar, que visa adequar o cargo de

Supervisor de Atenção Básica às recomendações propostas pela Deliberação n° 027/CIB/2022,
da Secretaria de Estado da Saúde, dQ Governo do Estado de Santa Catarina, para gerenciamento
dos serviços de atenção primáriá à saúde nas gestões municipais. Nos termos da referida
recomendação: "O intuito dessa estruturação é fortalecer, qualificar, organizar, executar,

gerenciaros serviços e-ações de Atenção Primária à Saúde (APS) a partir de sua base territorial,
de acordo com as necessidades de saúde das pessoas, mantendo a vinculaçãoe coordenação do

cuidado e garantindo a integração com os demais pontos da Redede Atenção à Saúde (RAS)"!'
Discussão/Primeira Votação: APROVADOPORUNANIMIDADE'

.
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Opinião ESCOLA DO BANANAL ENTREGA
QUASE-MEIA TONELADA DE
ALIMENTOS PARA REDEPor que. jogamos tanto

alimento .no lixo? Pelo segundo ano

consecutivo, a Escola de

Educação Básica Chiquinha
Gomes de Carvalho,
localizada na comunidade
do Bananal, realizou
dentro de sua programação
da "semana da criança, a

gincana com arrecadação de
alimentos em prol da Rede
Femina de Combate ao

Câncer de nossa cidade. A
iniciativa busca familiarizar
os alunos com ações de

caridade, voluntariado,
amor ao próximo e

bondade, além de realizar
ações que mobilizem não

somente a escola como toda
comunidade com o mesmo

intuito: o de fazer o bem.
Foram arrecadadas quase

meia tonelada de alimentos

"que irão compor as cestas

básiêas .que serão entregues
a familiares de pacientes em

tratamento contra o câncer.
Como ação conjunta, as voluntárias da rede, aproveitam para realizar palestras para

alunos e familiares sobre a importância da prevenção e diagnóstico precoce de vários tipos
de câncer.

*PorValter Casarin
Em todo omundo, estima-se que 14% dos alimentos são jogados fora entre a colheita e
o var�jo, e que 17% sã? desperdiçados nos pontos de vendas e no processo de consumo.
Essa e uma preo�upaçao global que diz respeito a todos os países, tanto os desenvolvidos
qu�to e os de�aIXa rend�,�mavez que o desperdício se tomaumgrande e caroproblema
ambiental, SOCIal � econormco, que a cada ano, colabora para a perda de quase 1,3 bilhão
de toneladas de alimentos no planeta. .

Nesse cenário,.cada pessoa desperd�ça mais de 120 kg de alimentos por ano; e-mais da
metad�, ap:oXlIllad��rtte 7� kg, sao desperdiçados dentro das casas. Segundo a FAO

(�rgaruzaçao das. Naçoes Umdas para a Alimentação e aAgricultura), um terço dos
alimen!os prodUZld,os para�onsumo humano a cada ano é desperdiçado, ou seja, um em
cada tres produtos e produzido para ser jogado fora.
Uma triste realidade quemostra a preocupação geral com o problema do lixo doméstico.
Isso g:�a um e�o�e paradoxo quando a ONU (Organização das Nações Unidas)
contabiliza 811milhoes de pessoas nomundo passando fome e três bilhões sem acesso a
uma alimentação saudável, para uma populaçãomundial estimada em 8 bilhões.
Com esses números elevados, fica cada vez mais difícil acreditar que possamos atingir a

.,meta de reduzir pelametade-o desperdício doméstico de alimentos até 2030. Além disso,
as perdas se somam às medidas do nível da produção e distribuição agrícola. Segundo
a FAO, aproximadamente 15% dos alimentos produzidos no mundo se perdem antes
mesmo de chegar ao mercado, o que corresponde ao equivalente de 400 bilhões de
dólares por,ano.

.

Entre os continentes que mais desperdiçam, destacamos aAmérica do Norte e a Europa,
" mas também podemos evidenciar a Asia industrializada, príncípalmentea China, que
se apresenta na liderança. Somente esses territórios descartam entre 15 e 25% dos
alimentos produzidos, no final da cadeia.
Nos países em desenvolvimento, a situação se inverte e 40% dos alimentos são
desperdiçados na produção e armazenamento por falta de infraestrutura. Menos em
número emais frugais, os consumidores desses locais jogammenos fora. Umavantagem
infelizmente compensada por um sistema de produção pouco eficiente, mas que ainda
assim os toma responsáveis por 44% do desperdício de alimentos em todo omundo.

" Para exemplificar, no Brasil, o desperdício anual está na ordem de 27 milhões de
toneladas, onde 80% é perdido no manuseio, transporte e centrais de abastecimento.
Cada brasileir? joga no lixo cerca "Diminuir a perda e o desperdíciode 60 kg de alimento por ano, uma

.

.
. "....

quantidade" que poderia alimentar de alImentos.contrlbulrla para .a
mais de 12 milhões de" pessoas segurança alimentar; melhoraria
anualmente.

.

a qualidade dos alimentos e "

'Um custo significativo para o nosso reduziria as emissões de gases
planeta de efeito estufa. A agência de
O desperdício de alimentos tem alimentos das Nações Unidas
um custo enorme pata o nosso ' .

I t
.

E t pede o combate a essa pratica,p ane a e nossa econorma. s a
_ , ..,

é uma inconsistência ainda mais que nao e prerrogativa dos paises "impressionante, uma vez que 690 ricos, como muitos' àcreditam.
milhões de pessoas sofreram de

desnutrição em 2019. O custo econômico do descarte de alimentos é exuberante. Em todo
o mundo, 1,3 bilhão de toneladas desperdíçadas representam aproximadamente US$ 1

bilhão a cada ano.
"

. A superfície de terra e osmeios para aprodução que são explorados para produzir apenas
os alimentos desperdiçados têm um impacto ambiental nocivo. Estima-se assim que o

desperdício de alimentos é responsável por 8% das emissões de gases de efeito estufa.
Além disso, o equivalente em água do Lago Genebra é desperdiçado todos os anos na

produção de resíduos alimentares; e 30% da terra cultivada está ocupada com a produção
,�e resíduos alimentares e, portanto, não é produtiva. Para completar, são desperdiçados
sementes, fertilizantes e outros insumos importantes na exploração agropecuária.
Os motivos pelo qual toneladas de alimentos são desperdiçados estão relacionados a

alta perecibilidade, as condições inadequadas de embalagem, manuseia, transporte e

armazenamento. Podem ser citados também os fatores estéticos como justificativa para
o desperdício de alimentos, pois muitos mercados consumidores rejeitam pequenos
defeitos em frutas e legumes, por exemplo.
Diminuir a perda e o desperdício de alimentos contríbuíría para a segurança alimentár,
melhorada a qualidade dos alimentos e reduziria as emissões de gases de efeito estufa.
A agência de alimentos das Nações Unidas pede o combate a essa prática, que não é

prerrogativa dos países ricos, comomuitos acreditam. ,

Por isso, algumas práticas para reduzir o desperdício de alimentos dentro de casa são

recomendadas, corno:optarporalimentosproduzidos localmente, issopermite as perdas
de transporte e armazenamento e é importante para fomentaraeconomia local; preparar
receitas mais sustentáveis, com partes dos alimentos que geralmente são jogados no

lixo, cçmo raízes, cascas e sementes; diminuir o volume e aumentar a frequência de

compra de alimentos nos mercados, assim não é preciso estocar grandes quantidades, o
que reduz o desperdício; armazenar de forma adequada as sobras dos alimentos; e fazer
corhpostagem de resíduos orgânicos e produzir seu próprio fertilizante. "

\.Portant�, qUanto mais tem?� a�esso a alimento� �m grand�s quantidades! mais os

desperdiçamos. E o desperdício e um fator potencíalízador da msegurança alimentar e
da fome nomundo. Isso nos leva a refletir como é importante conscientizar a população
para um consumo consciente e ao mesmo tempo incentivar a cadeia produtiva e o varela
a rever alternativas paraminimizar ?s efeitos do descarte de alimentos.

COMISSÃO DO IDOSO APROVA
PLS, QUE ESTÃO APTOS PARA

VOTAÇÃO EM PLENÁRIO
Com o aval da Comissão de Defesa dos segue para apreciação em Plenário.

Direitos do Idoso, em reunião semipresencial, na Reserva de mesas e cadeiras
tarde desta terça-feira (8), cinco projetos de leis para pessoas idosas

(PLs) estão aptos a serem votados em plenário. Da mesma forma, foi aprovado o PL
O colegiado- aprovou, por unanimidade, o PL 149/2021,"de autoria do deputado Sergio Motta
15/2021, de autoria do deputado Maurício' (Republicanos), que dispõe sobre a reserva de
Eskudlark (PL), que cria o Programa Cidade 5% de mesas e cadeiras para pessoas idosas nas
Amiga do Idoso, que tem como objetivo- praças de alimentação dos shoppings centers.
incentivar os municípios catarinenses a A decisão teve por base o voto favorável
investirem em programas de apoio aos idosos. apresentado pelo deputado Fabiano da Luz

Com parecer favorável do relator, deputado (PT), relator da matéria. Ele também inseriu
Romildo Titon (MDB), o projeto prevê que os uma emenda substitutiva global, sugerida
municípios terão até três anos para encaminhar o pela Procuradoria Geral do Estado (pGE), que
plano de ação do programa ao governo estadual, especifica no texto que os lugares para e uso
a quem caberá a fiscalização. preferencial de pessoas idosas seriam as mesas e

Os municípios devem estabelecer políticas cadeiras situadas nas praças de alimentação.
públicas que contemplem espaços abertos. e O deputado Sérgio Motta,' presidente do
prédios, transporte, moradia, participação social, " colegiado, enfatizou que a proposta surgiu ao

respeito e inclusão social, participação cívica e perceber que já há vagas de estacionamentos
emprego, comunicação e informação e apoio destinados aos idosos nestes estabelecimentos
comunitário, serviço de saúde e segurança comerciais e nada mais do que justo prever
pública. Os municípios que cumprirem essas a reserva de mesas e cadeiras nas praças de
políticas receberão 9 titulo expedido pelo alimentação para esse público, Matéria segue
gov:emo como CidadeAmiga-do Idoso. Matéria para apreciação em Plenário.

Artigos ou cartas, envie para redator@jomaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2,300 carácteres e ser acompánhados do nome do autor.
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PLANO 1000 - MPSC
RECOMENDA SUSPENSÃO
DO REPASSE

Faltando. (hoje) exatos 50 dias para o. serão. efetivamente aplicadas essas verbas
fim do. mandato do. govemo, Carlos Moisés repassadas.

'

(Republicanos) sofreu mais um abalo, Falta de transparência nas informações
com o. .MPSC (Ministério. Público. de Santa O próprio. Tribunal de Contas do. Estado.

Catarina) recomendando que o. governador de Santa Catarina, imediatamente após a

suspenda imediatamente os repasses do. aprovação. daemenda, instaurou in- ternamente
Plano. 1000. O documento com 26 páginas um procedimento. de levantamento. do. plano.
é assinado. pelo. procurador-geral de Justiça, Relatório. do. órgão. fiscalizador pontuou
Fernando. Comin, pelo. subprocurador-geral, a inexistência de ferramenta adequada

, Fábio. Trajano,e pelo. coordenador do. Ceccon para gerenciamento' dos repasses por meio.

(Centro. de Apoio Operacional do. Contro.le de de transferências especiais, bem como a

Constitucionalidade), Durval Amorim. ausência de mecanismo. de transparência
Os procuradores entenderam que o. artigo. na disponibilização de informações sobre o.

1 ° da emenda cons- titucional Sl, de 1 ° de julho. repasse e fiscalização. dos recursos, sugerindo.
de 2021, que autoriza os repasses de recursos a atuação. célere da Corte de Contas, tendo. em
por transferência especial com base no. artigo. vista a possibilidade de danos irreparáveis ao.

123, parágrafo. 3°, da Constituição do. Estado. erário. e, consequentemente, à sociedade.
de Santa Catarina de 1989, é inconstitucional. O TCE-SC sugeriu a concessão de medida

Em dezembro do. ano. passado, o. cautelar para que a secretaria de Estado da,
governador Carlos Moisés lançou o. Plano. Fazenda suspendesse os re- passes de recursos
1000, que previa o. repassé de R$ 7,3 bilhões por transferência especial com base no. artigo.
para investimento. nas cidades ao. longo dos 123, parágrafo. ,30. da Constituição Estadual,
próximos anos. Através do. programa, os 295 até que se apresente ferramenta que possibilite
municípios catarinetÍses (aí incluido Laguna) o. controle efetivo. das transferências e a criação.
receberiam recursos equivalentes a R$ 1 mil de mecanismo. eficiente de transparência das ,

por habitante. O plano. foi uma das bandeiras informações. Foi dado. um prazo. de cinCo.
de campanha dele à reeleição, dias para que sejam apresentadas informações
Sem convênios do. .acolhímento da recomendação '

ou

O .MPSC entendeu que ao. prever o justificativas fundamentadas por escrito, Uma

repasse de recursos aos municípios po.r meio. cópia da recomendação .foi encaminhada à
de transferências especiais, sem a celebração. 'Alesc.
de convênio, sem programa e a previsão. Por meio. de nota, a PGE (Procuradoria
de qualquer espécie de critério objetivo ou Geral do. Estado) informou que está analisando
limitação, coloca-se em xeque a equidade no. amanifestação do. .MPSC. O órgão. já solicitou
tratamento.' dispendido aos municípios pela a prorrogação do. prazo' por 10 dias a fim de

administração estadual. avaliar as-razões apresentadas.
"Na prática, a inexistência de critério. A Fecam (Federação. de Consórcios,

para estabelecer qual município. receberá Associações de Municípios e Municípios de
os repasses estaduais pode dar azo. ao 'Santa Catarina) demonstrou preocupação
favorecimento das bases político-partidárias com a recomendação do .MPSC (Ministério.
.em detrimento. de outras municipalidades, Público de Santa Catarina) que solicitou ao.

uma vez que não. há a necessidade de' governador Carlos Moisés (Republicanos)
programaprévio de investimento relativo. às a suspensão. imediata dos repasses do. Plano.
transferências ou qualquer outro instrumento.

,

1000.

capaz de controlar a indicação. desses gastos A entidade explicou que o. processo já
'

- o. que deveria ser uma transferência para a está em andamento. e tem municípios que já
consecução. de uma finalidade pública, passará receberam a transferência nessa modalidade,
a ser Uma alocação política de recursos", Para, a Fecam, co.m essa recomendação
expuseram os procuradores. do. .MPSC, ficam incertezas quanto. aos

Além disso, as transferências fiscais repasses em andamento. e os processos em

,
aos municípios, no.s moldes previstos pela encaminhamento.
emenda constitucional 81, são realizadas em O temor da federação. é a insegurança
afronta ao. princípio. da impessoalidade, pois, jurídica, "O posicionamento do. Ministério.
na ausência de critérios o.bjeti vo.s, não. há ' Público. a gente respeita. Mas fica esse

como afirmar ao. certo. as razões pelas quais questio.namento."" comento.U a direto.ra
o.S município.s, beneficiado.s estão. recebendo. executiva da Feçam, Sisi Blind. ,

o.s repasses, tampouco. em que programas Para o. presidente da Fecam e prefeito. de

ibbio
engenharia arnblental-

Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br

Governador Carlos Moisés no lançamento do Plano 1000

Orleans, Jorge Koch, sempre se espera que os 1000, que previa o. repasse de R$ 7,3 bilhões

governos estadual e federal repassem recursos para investimento. nas cidades ao. longo dos
de forma rápida, eficiente e eficaz para o. próximos anos. Através do programa, Os 295
fortalecimento dos municípios e o Plano. 1000 municípios catarinenses receberiam recursos

tem oferecido essa agilidade. ' equivalentes a R$ I mil.por habitante, O plano
"O atual (governo) estava fazendo. o. 'foi uma das bandeiras de campanha dele a

repasse de forma 'rápida" sem burocracia reeleição.
para os municípios. O fortalecimento dos O .MPSC entendeu que ao. prever o.

municípios. depende do governo estadual e repasse de recursos aos municípios por mei�
federal na entrega de recursos para serviços de transferências especiais, sem a celebração.
e obras no.' município. Então o. que .nós de convênio, sem programa e a previsão
esperamos é que realmente tenhamos políticas de qualquer espécie de critério. objetivo, ou
no. sentido. de entregar de forma rápida e eficaz limitação, coloca-se em xeque a equidade no.

e eficiente recursos para.os municípios", disse tratamento. dispendido aos municípios pela
Koch. administração. estadual.

Em um documento com 26 páginas Em Laguna
assinado pelo. procurador-geral de Justiça, Procuramos a prefeitura para falar à

Fernando. Comin, pelo. subprocurador-geral respeito. desta recomendação do Ministério
Fábio. Trajano. e pelo. coordenador do. Ceccon Público, com o. secretário. de Comunicação,
(Centro de Apoio Operacional'do. Controle de Rómulo. Camilo, �ando. que os repasses
Constitucionalidade), Durval Amorim. continuam normais, até po.rque as obras

Os procuradores entenderam que o artigo. estão em andamento, não. são novas. Mas até
lo. da emendá constitucional Sl, de 10. de julho. acredita, disse, que uma ou outra obra possa
de 2021, que autoriza os repasses de recursos sofrer interrupção.
por transferência especial com base no artigo Ele lembrou também a audiência pública
123, parágrafo. 30, da Constituição.' do. Estado. que �erá realizada hoje.l I , às IOh no Cine
de Santa Catarina de 1989, é inco.nstitucio.nal. Teatro. Mussi, para discutir as o.bras da Po.nte

Em dezembro. do. ano. passado., o. do. Po.ntal, antecedendo. o, lançamento. da

go.vernado.r Carlo.s Mo.isés lanço.u o. Plano. licitação..
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Uma rua, uma historia

Ru"a Tenente Bessa,
esquina com Gustavo Richard, em 1965.

...e hoie

Nascido aqui em 15 de janeiro de 1913 e falecido
em 21 de janeiro de 1963, Nelson Moreira Netto
foi Fiscal da 'Fazenda estadual. Era casado com

dona Diva Abraham, com quem teve II filhos,
entre os quais um que leva o seu nome, o ex

prefeito e ex-vereador Nelsinho. Pessoa das·
mais benquistas na cidade, por ocasião de seu

falecimento, o comércio e o Fórum de Justiça
fecharam as portas, em sinal de luto. Aprovado
por unanimidade, o projeto-de-lei que deu nome á

praça, uma das principais da praia do Mar Grosso,
de autoria do saudoso vereador Heriberto Barzan.

.

.

.

Gente
.

de nossa terra·
Dr. Pedro Advíncula Torres de Miranda

*1%8/1917 t 17/05/1996
Brasília, que ele conheceu
e ficou amigo do dr. Sabin,
criador da vacina contra a

paralisia infantil. Simpático
e amigo, sempre atendendo
a todos, pobres e ricos, na década de 70, a Câmara Municipal e

a cidade, que tinha como prefeito o saudoso Francisco de Assis

Soares, concederam-lhe o título de Cidadão Lagunense. Humilde,
ele afirmava sempre: "Laguna não me deve nada, eu é quem devo
muito á Laguna", repetia. Importante registrar também que na seara

política, certa vez foi convidado pelo então prefeito Pompílio Pereira
Bento (outra importante figura que a cidade teve), para concorrer

á Prefeitura pelo antigo PSD. Mas declinou do convite, preferindo
continuar exercendo o sacerdócio da medicina. Não precisamos dizer
que, comunicativo e sempre de bom humor, era querido por todos os

lagunenses, independente da classe social. Em 197,5 foi jubilado pela
Sociedade Catarinense de Pediatria, recebendo o título de membro
emérito. Antes de falecer, entre outras inúmeras homenagens, foi
lembrado novamente pela SCP, que lhe entregou um troféu, onde
se lia "Homenagem a quem dedicou parte de sua vida á criança
catarinense". Faleceu em 17de'maio de 1996.

.Filho de Rosa (Torres) e de Lucas Corrêa deMiranda, o nosso sempre
lembrado, dr. Miranda, nasceu em nossa capital em IOde agosto de
1917. Fez o curso primáriono Grupo Silveira de Souza, então dirigido
por sua mãe e o secundário no Colégio Catarinense, indo depois para
oRio de Janeiro, cursando Medicina pela Faculdade Fluminense, de
Niterói, onde se formou em 1943. Dois anos depois, em janeiro de

1945, veio para Laguna, para aqui ficar por um periodo de apenas
seis meses. Encantado com a cidade, acabou ficando, casando-se
com dona Emma (Werner), com quem teve os filhos José Augusto (já
falecido), Marilda e Rosa Maria e netos. Desde os primeiros meses

de faculdade, freqüentando enfermarias de crianças, sentiu que a sua

vocação era a pediatria e puericultura. Às crianças, aliás, dedicou-se
integralmente até a suamorte em 17 de maio de 1996, inicialmente no
Posto de Puericultura, onde passaram por suas mãos, em tomo de três

gerações. Por muitos anos, o dr. Miranda, como era carinhosamente

chamado, foi também o pediatra do nosso Hospital e da Irmandade
do Santíssimo Sacramento, Na época, o sul do Estado dispunha de

poucos pediatras, fazendo com que muitas mães se deslocassem para
Laguna para consultas com o renomado médico, ele que se atualizava

sempre, participando de congressos patrocinados pelas Sociedades
Brasileira e Catarinense de Pediatria. Foi num desses congressos em

Diretamente do álbum do dr.
Silvio Barbosa de Castro, o registro
de 14 de dezembro de 1979,
durante sua formatura de Medicina
pela Universidade Federal de Santa
Catarina, acompanhado do colega
de turma, hoje deputado reeleito,
dr. Yicente Caropreso.
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Lagunense Antônio José Baumgarten Baião, que reside em Florianópolis,
assumiu a Presidência do Conselho Deliberatiro do Lira Tênis Clube, na
capital. Após anos à frente do clube, já que por estatuto não pode ser

reeleito, assumiu o comando Carlos Eduardo Cardoso. Nos registros, '

durante o' baile de 96 anos do renomado clube, Antônio José e a esposa,
Deisy (1), Maurício Baião e Claudia Bertolini (2), Simone e Ricardo Santana
.'

Dias, (3)"e o médico cardiologista dr. Mário Mussi e esposa (4)

Ana Lívia e O,ougl'as
Vkentin; no último fim de

semana, 'reuniram amigos
,e familiares para o chá

revelação do' primeiro
filho do casal. A herdeira

Dona Maria de

Lourdes Goulart
Barreto, querida
lagunense que'
reside em nossa

,

capital, está O
trocando de idade
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Maycon Cardoso que

junto com- a esposa,
Amanda, comanda a

movimentada e famosa
Pizzaria da Praia,

" depois de amanhã,
em plena atividade,
brindarãó o aniversário
dela.Na foto o casal

, E ainda...
.

.

Os conhecidos

odontólogos, Cibelle
(Antunes) e Marcus

11 Grandemagne, em
contagem regressiva
para comemorar o

aniversário dela

� Setor de bares e restaurantes, dos
mais otimistas com o movimento" extra

que deve representar o esperado UNI,
trazendo estudantes uni.versitários de
Santa Cat.ari"ná, Paraná e do Rio Grande do
Sul,

I>- Sempre é bom lembrar que o Nuche

Dryll Center, importante centro comercial
da cidade que está ganhando' uma

completa remodelação, no último dia 4

chegou aos 26 anos. "

I>- Segunda Bienal do Livro de Videira, no
Vale do Rio do Peixe, iniciada dia 9, chega
ao seu final hoje, 11, tendo como patrono e

jornalista e escritor Moacir Pereira.

I>- Lucylene da' Silva Santos, competente
fiscal de Tributos do Município, está em

gozo de licença prêmio.
'

I> O tradicional e esperado recital de fim
de ano da Sociedade Musical União dos

"Artistas, está agendado para Q próximo
dia 26, no Cine Teatro Mussi.

I>- Rô Koerich, deixou a Ilha Capital e veio
passar o sábado no Farol de Santa Marta,
prestig.iando o aniversário do seu amigo
Rafj3 Punk.' ?

I>- .Joverne competente advogado Thiago
Nedeft Mendes, certamente\ hoje.n, será
alvo de muitos cumprimentos, pelo seu

aniversário.

Na capital, Michael
Co laço, um
dos executivos
da Associação
Catarinense
de Imprensa,
está festejando I

aniversário e claro
recebendo os

parabéns

nos meios sociais
da cidade jullana, os

15 anos de Beatriz

pereira Junqueira,
filha de Virgínia

(Pereira) e Márcio
J unqueira,com

recepção a

familiares e amigos.
Igualmente, felizes,
os avós maternos

Roseane (Silve-ira) e
Jaison Lima Pereira
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Concursos .' #

Telefones Uteis
PREIfEITURA
DECRICIÚMA

ACIL .48-3646-0336
CDL : .48-3644-0405

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .: 48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE 48�3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/(48)3647-7853
Correios

·

: 48-3631-3118
Defesa Civil. 48-996601054
Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso : (48)3647-7781
Delegacia.dePolíciaCíviL ; .48-3646-0469
Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia : 181

Epagri : .48-3647-7786
Fórum de Justiça., .48-3631-9221
GuardaMunicipal... .48 -3647-3059/48-99660-2393

.
Guincho � .48-3644-4698
Hospital. : .48-3646-0522

. IGP 48-3647-7808
.

IPHAN : . ; 48-3644-1144
PolíciaAmbiental... : 48-3647-7880

. Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. 198
Polícia Rodoviária Federal. � 191
Porto de Laguna : 48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655
Previdência Social. '.135
Procon .48-3646-0833
SAMU = : 192/48-3644�5326
Vigilância Sanitária : 48-3�44-1229

�

HaVagas
- AÇOUGUEIRO;
- ANALISTA. DE CONTABILIDADE (VAGA PCD);
- AUXILIAR DE COZINHA;

.

- CHURRASQUEIRO;
- CONFERENTE DE CARGA E DESCARGA;
- COZINHEIRO GERAL;
- ENGENHEIRO DE PESCA (VAGA PCD);
- OPERADOR DE LAMINADOR;
� PASSADOR DE GUARNIÇÃO;

.

- .PEDREIRO;
: REPOSITOR DE MERCADORIAS;
- TRABALHADOR DE PREPARAÇÃO DE

PES'CADOS;
- VENDEDOR, DE COMÉRCIO VAREJISTA;
-VENDEDOR INTERNO.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

'agendamento marcado previamente pelos telefones �48)'3647-
7775 ou 3647-7776.

Esportes
HERCILIO BUSCA TÍTULO.EM-ITA]AÍ

Depois de empatar
em casa em ,zero a zero,

agora o Hercílio Luz,
de Tubarão buscará
uma vitória depois de

amanhã, 13, às 15 diante
do Marcílio Dias, em

Itajaí, que jogará por um

�:�=t���aà��i:u�:��a� RUA DUQUE DE CAXIAS, 1'1'.- CENTRO'- LAGUNA'
uma vaga para a Copa do Fen,e/taxl (48) 3644.1930
Brasil do próximo ano .

Brasileirão

Quanto aos representantes catarinenses nos campeonatos do Brasileirão, como já
se escreveu, o Avaí está caindo para a Segundona, onde também estarão o Criciúma
e' Chapecoense, sem esquecer que o Brusque caiu para a Terceirona..

Avaí ganha em Laguna
O Avaí do Portinho, pelo menos, conquistou o campeonato amador da cidade,

vencendo ao Santà Maria.de Barranceira nos titulares e o Baixada;nos aspirantes, "

logo fazendo "barba e cabelo", isso depois de 17 anos sem ganhar nada. -.

Do arquivo de Dona EmmaWerner de Miranda, um pessoal que se reunia para uma boa
partida de futebol, em nossa cidade, justo na década de 30, tendo como seus integrantes,
entre outros, o dr. Antonio Dib Mussi, Dário Rocha, Célio Rollin, Chiquinho Silva, Nilton

Batista, dr. Arrninio Tavares e professor Aurélio Grott,
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Profissional
- em Oestaque

c

Pâmela Salvato
de Souza

-

Ainda pretendo - montar um consultório maior e

me dedicar a um projeto social dentro da área em

que atuo
-

Meu sonho é - ter minha.cas� própria

,O melhor conselho que já recebi - foi da família,
para ser sempre honesta

Sou fã n° 1 - da minha mãe

Não tenho amuletos da sorte

O que me tira do sério - faltá de educação

O qué mais �osto no meu trabalho é - o contato

com os clientes

A Podologia invade o

Profissional em Destaque
desta edição, Aos 32 anos,
com técnico na área, Pâmela
Salvato de Souza é uma

das únicas representantes
das podólogas em nossa

cidade. Foi como manicure,
há cerca de 15 anos, que
a lagunense começou sua
trajetória profissional: "Minha família sempre esteve na

área da beleza. Meu avô era barbeiro, minha mãe tem um

salão e indiretamente eu cresci nesse meio", explica. O

desejo de ajudar e fazer a diferença na vida das pessoas,
aliado ao sonho adormecido de cursar Medicina, foram
fatores determinantes para sua escolha: "Eu queria mesmo
era te� sido médica, mas a vida ine levou por outros

.

caminhos. Tinha a ideia fixa que queria ter cantata com o

segmento da saúde e proporcionar o bem estar através do
meu serviço. E acabei encontrando de alguma forma". Com
cursos até então ministrados apenas nos grandes centros,
Pâmela se deparou com a novidade na cidade vizinha, em
Tubarão: "Estava na interriet, quando me, deparei com o

anúncio de que abriram um curso técnico de podologia.
Não sabia como pagaria, mas de pronto já fiz a inscrição". Em 2020, já com o diploma em mãos, a filha de dona Rosane

e de "seo" Moisés, começou amontar o consultório: "São muitos aparelhos e bisturis. Fui comprando aos poucos e ainda
tenho um gasto constante com eles. É um investimento significativo".

Atendendo pacientes com 20 dias de vida e até 100 anos, a profissional aponta o seu maior desafio: "A profissão e o

serviço em si ainda não tem tanta divulgação na, cidade. Preciso apresentar os procedimentos que realizo e conquistar
cada vez mais as pessoas", Casada com Peterson, nas horas de folga, ela procura se dedicar aos seus hobbies prediletos:
"Amo música. Por muitos anos fui flautista. Hoje, cantona igreja e quero aprender a tocar violão". Quando o assunto é

Laguna, a focalizada abre o coração: "Amo morar aqui. Confesso que quando vou passear, com o passar dos dias, acabo
sentindo falta, da rotina, da tranquilidade e da proximidade de tudo. Posso me dar ao luxo de ir caminhando para o meu

trabalho. São pequerios prazeres que só uma cidade como a nossa oferece", finaliza.
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(g LABORATORIOLAGUNA

ri] 99843-9493

CORROOR DE IMÓVEIS
[48J 3641�0024 �99986.1119
www.henioimoveis.com.br

Soltas
Alguns moradores e comerciantes
do Mar Grosso, querem porque querem

saber, diante dos inúmeros problemas
que tem causado, quem foi o "PHD" que
a prefeitura de Laguna trouxe para as

complicadas modificações do trânsito no

bairro. As reclamações são unanimidade.

Por falar em modificações no

trânsito, igualmente no Magalhães, até
motoristas de ônibus trazendo excursões
de fora, têm enfrentado dificuldades

�Ipara chegar ao ponto da balsa/ferrvboat.

Nem inauguradas, na verdade falta
muito para a conclusão, e as calçadas
das avenidas João Pinho e Senador

Galotti, já apresentam incorreções, com
peças quebradas e até com matagal.

EST. 2021

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e

amizades sinceras.

Mesmo que por alto mar, ainda assim, passou por
Laguna, vindo de Rio Grande, o Navio One Amazon, o
gigante rosa com 330 metros de comprimento, 62 rn de

altura, 48 metros.de larqura e carregando 11 mil TEUs.

Nunca esquecendo que na Hits, de segunda a
,

sexta, às 10h, tem o "experiência de Deus",
com o Padre Reginaldo Manzotti.

As famosas pandorgas (ou seriam pipas?),
continuam sendo confeccionados pelo excelente

Hilton, ele que atua na recepção do
Ravena Hotel. Aqui dois exemplos. Mareio Edson Carboni e Diego Antunes,

foram os entrevistados de sábado, 5,
do Programa Jóta Raulino e o Cidadão,

pela Rádio Hits, FM 87.9, ocasião em que
fizeram ali o' lançamento de um projeto

de uma máquina que substitui as baterias
dos' pescadores e ássim usando energia
limpa. Muito interessante. Quanto ao

programa de amanhã, 12, por motivo
de força maior, não será apresentado,

voltanaó tão somente no dia 19.
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'I'ermínal Pesqueiro

DRAGAGEMINCONCLUSA
Muito se falou e tem se falado, da

necessidade de uma dragagem no canal que
chega (ou passa) ao Terminal Pesqueiro de

Laguna.
.

Pois ano passado, conquistadas as licenças
ambientais, eis que a SCPar, administradora
daquele próprio público promoveu a esperada a
licitação, vencida pela empresa RP Locações,
de Imbituba, que iniciou os trabalhos e após
algunsmeses, viu que, em vez de fazer a retirada
de material/sedimentos depositados sobre
'o berço de atracação, trazia lixo residencial

(um sofá), doméstico e outros, como pedaços
de ferros, cordas e outros detritos, atrasando
sobremaneira os serviços, o que fez com que
a empresa solicitasse um aditivo e, em não

sendo atendida, preferiu deixar os serviços
contratados, com a administração do terminal

busqueuma !l0va licitação e respectivaempresa,
informou o administrador Fernando Vechi. O
Porto de Laguna possui características bastante
peculiares quando comparado aos demais

portos organizados do País, notadamente por
sua atividade operacional precípua estar voltada
ao recebimento é atendimento de embarcações
pesqueiras.

De outra parte, ao receber a instalação
portuária, a SCPAR deparou com a necessidade'
de garantir a continuidade das operações,
focando a gestão em medidas urgentes e

necessárias para que os serviços ofertados não
sofressem solução de continuidade. Ademais,
'há que- ser destacado que o terminal-não é

autossustentável, sendo necessários aportes
financeiros constantes' por parte do Estado,
com vistas a garantir condições mínimas de

funcionalidade do recinto portuário.

A SCPAR, com a imprescindível
colaboração doEstado, vem atuando fortemente

para equacionar situações estruturais históricas

que careciam de resolução, todas estratégicas
e firndamentais para o serviço prestado pela
empresa, e que acabaram sendo priorizadas
nesta fase inicial da gestão, tais como:
a) regularização ambiental do Porto, exigindo
da Autoridade Portuária a contratação e

elaboração dos estudos e execução de- uma
série de programas de controle (PCA), projetos
para recuperação de áreas degradadas (pRAD),
instalação de estação de tratamento de efluentes
(ETE), culminando com a recente expedição da
LicençaAmbiental de Operação (LAQ);
b) revitalização das esteiras de descarga
de pescado existentes, além da compra de

"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

novos equipamentos para automatização da

transferência do pescado das embarcações à
cuba de separação do gelo, tomando a operação
mais ágil e eficiente;
c) compra de. novos implementos, tratores e

empilhadeira, para suporte nas operações e

. manutenção da área do Porto;
d) readequação da rede elétrica do Porto,
de acordo com as normas técnicas, além da
refo�a da fábrica de gelo, que propiciou
àquele maquinário produzir gelo para
abastecimento das embarcações pesqueiras em
total capacidade; _

e) execução de novo projeto' de balizamento

náutico, temporário, com substituição de

lanternas, faroletes e boias antigas-e defasadas,
implantação de nova boia no canal de acesso

ao 'porto, proporcionando maior segurança
à navegação das embarcações pesqueiras
usuárias do Porto;
f) implementação de mais turnos de trabalho,
tomando viável as operações portuárias 24

horas por dia, 7 dias por semana;
g) contratação de empresa para elaboração do
PDZ e plano de negócios do Porto de Laguna
que deverá balizar as premissas para formação
do planejamento estratégico a curto, médio e

longo prazo.
h) Contratação de empresa especializada para

elaboração do novo plano tarifário; i) obras de
dragagem de recuperação da profundidade e

calado do berço do Porto;
Com relação a dragagem do berço de

atracação, que proporcionará significativa
melhora operacional com o aumento qe
acessibilidade ao cais, permitindo a diminuição
de custos e garantindo a qualidade dos serviços
portuários prestados, que não acontecia a quase
duas décadas, se deu inicio em dezembro de

2021 e teve aproximadamente 60% de seu

objetivo alcançado. Foi Priorizadà a área em

frente ao cais, que agora possui a profundidade
de menos 5 metros. Durante a operação de

dragagem foi encontrado um volume de

resíduo . além do habitual, resultando em

várias paralisações para manutenção da draga.
Diante desse imprevisto, a empresa contratada
solicitou reequilíbrio econômico contratual,
o que não foi aceito pela SCPAR. Ambas as

partes, de.comum acordo, realizaram o distrato

consensual. Dessa forma um novo edital deve

ser lançado em breve para a conclusão da

dragagem do berço de atracação do Porto de

Laguna.

:'JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA/'

Doações por telefone ['ara o Hospital de Laguna
,

Cobrança via conta de luz
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Obras do binário noMar Grosso.

cÂMARA DE VEREADORES E-OUTRAS ENTIDADES
. .

�

.

NOTIFICAM O PREFEITO DE LAGUNA
Os números e a proposta são atraentes aos

olhos: uma obra orçada em R$ 13.003.208,28 e

que prevê a criação de um anel viário (sistema
binário), com' a ligação do Centro Histórico ao.
Mar Grosso, pavimentação, obras de drenagem,
ciclofaixa e sinalização. Apesar. da promessa de

melhoria da mobilidade urbana, na' prática, quem
vivencia o dia a dia dos bairros, garante que não é

o que vem acontecendo,
Para que o leitor entenda _ todo o processo,

precisamos voltar ao dia 10 de dezembro de 2021,
data em' que, vencida a licitação, o contrato e a

ordem de serviço foram assinados pelo prefeito
Samir Ahmad. E então as obras deram' início logo
-

em seguida a assinatura, no dia 13 dezembro, com
o começo da pavimentação asfáltica das avenidas

Ervin Teixeira I Engenheiro Gafree) e Tito Castro.

�m,l?0l'S�s dias, �rl?rimeira camada de asfalto já
,

"" .Ilí·
.

..� '", ni ,

.

,.i i .�_r ...
'"

",1!i' e ';F;,. ,,�
1iI�,

tomava algumas quadras e rio mesmo período, na
Getúlio Vargas, no bairro Magalhães, ocorria uma
fresagem, com a retirada da camada superíor do
asfalto então existente.

Posteriormente, em janeiro.deste ano, foi dado
início a troca de tubulação da drenagem pluvial
9,0 Mag�lhães e repavimentadas as avenidas
tvin TeixeiralEngenheiro Gafree, Tito Castro,
Getúlio Vargas, João Pessoa, Prefeito Guimarães

Cabral, Colombo Machado Salies, João Pinho e

Senador Gãllotti. Na época, chamava atenção que

trechos: alguns deles até hoje à espera- tanto no

Mar Grosso, quanto no bairro Magalhães, não

receberam a camada asfáltica. Para tal situação,
na época, foi alegado que tratavam-se de pontos
onde a Casan (empresa 'estadual de água e esgoto)
precisava passar tubulação de esgoto.

Já em abril foi dado inicio a padronização
das calçadas das avenidas do Mar Grosso. Mas a

falta de informações à respeito do fechamento do .

cruzamento da João Pinho CO)TI aAvenidaAderson

Pinho Remar (Molhes), levantou polêmica nas

redes sociais, com sua reabertura sendo liberada
para tráfico de veículos; em maio.
i.i \\ " I RY J4v

�\�: .
,;f}/ ·z .... ,

No dec�rrer dos meses seguintes, a

morosidade na confecção das calçadas do Mar
Grosso, disputava espaço com o desconforto da

situação das principais vias do Magalhães. Para
se ter uma ideia, em agosto, o serviço aguardado
para implantação de asfalto nas vias desde janeiro,
após o trabalho da Casan, ainda não havia sido

feito, o que somado as chuvas de agosto, criaram
grandes crateras por todo trajeto.

No final de setembro, mesmo sem o término
das obras, a Prefeitura implementou mudanças no
trânsito, deixando a Senador Gallotti e João Pinho

(principal) com mão única, as duas no sentido

norte e as ruas Ervin TeixeiralEngenheiro Gafree

e Tito Castro como principais vias no sentido sul.

Além disso, todas as 17 transversais passaram a ter

mão única, aliás, deveria ser de forma alternada,
no intuito de liberar espaço nestas vias também

para o estacionamento de carros e- hoje(10 de

novembro), sem qualquer alteração.
Mobilização popular

.

Mas às vésperas de mais uma temporada,
eis que a modificação do fluxo do trânsito foi o

"estopim" para que a AMMAR (Associação dos

Moradores do bairro Mar Grosso) e comerciantes
da principal avenida no bairro se unissem e

fossem em busca de respostas concretas, com um

dos principais temas abordados pelo grupo, a falta
de transparência no que diz respeito a contratos e

a um cronograma das obras.

Depois de uma reunião no gabinete doprefeito,
foi organizada então uma audiência pública,
realizada na Câmara de Vereadores, na última

8. A fala de vereadores, moradores
'"

tt

e empresários da rede hoteleira ressaltou pontos
importantes, como as dificuldades de logística no

trânsito, em seu novo formato implementado, que
sem sinalização ou forma de fiscalização poderá
acarretar em graves acidentes, além do provável
prejuízo para os estabelecimentos comerciais.

Outro assunto discutido foi a morosidade na

confecção das, calçadas. A proprietária de uma

rede de hotéis, inclusive, lembrou dos desafios-

enfrentados nos dois anos de pandemia e o

quanto essa temporada é decisiva para muitos

dos comércios do Mar Grosso, e que às vésperas
do evento Uni, a calçada de seu estabelecimento

encontra-se por fazer. Após as explanações,
inclusive com o parecer técnico de um engenheiro,
que apontou inúmeras irregularidades na execução
da obra, foi então frrmado um documento, com

apoio da Câmara de Vereadores, notificando o

prefeito. Confira na íntegra:

"Como Decisão Formal da Assembléia

dos Cidadãos e Entidades Públicas e Sociais

participantes da Audiência Pública realizada no

dia 08/11/2022, a Câmara Municipal de Laguna, a
Associação dosMoradores dobairrodoMarGrosso
- AMAR-, e a Associação Comercial e Industrial

de Laguna - ACIL - através de seus membros e

representantes legais e demais participantes do

plenário da Audiência Pública infra signatários,
considerando as várias obras públicas que estão

sendo executadas pela Prefeitura de Laguna há
, vários meses e as modificações administrativas do

, sistema viário nas vias públicas do bairro doMar

Grosso bem como a proximidade da temporada
de verão com o natural aumento de pessoas e

veículos circulando no bairro, vêm através da

presente, nos termos da Lei Federal n" 12.527

de 18 de novembro 2011 que regula o acesso a

informações previsto no inciso xxxrn do art.
5°, no inciso II do § 3° do art. 37 e no § 2° do

art. 216' da Constituição Federal; altera a Lei n"

8.112,de 11 de dezembro de 1990; revoga a Lei

n" 11.111, de 5 de maio de 2005, e dispositivos da

Lei n" 8.159, de 8 de janeiro de 1991 e dá outras

providências, artigo 1° inciso IX c/c artigo 92,
§3° da Lei Orgânica do Município de Laguna,
NOTIFICAR VExa. para que de imediato tome

as medidas administrativas infra especificadas
com relação ao sistema viário no bairro do Mar

Grosso, bem como forneça no prazo de 15 dias as

seguintes informações e documentos:

1. Cópia integral dos contratos frrmados entre a

. Prefeitura de Laguna e as empresas contratadas

para executar as obras naAvenidaMaurílio Kfouri

(BeiraMar) entre os Molhes da Barra e a Praia do

Iró, informando ainda:
1. O valor total a ser pago pela execução das obras;
2. Valores pagos até a presente data da obra

licitada com cópia das medições realizadas pelos
fiscais das obras;
3. Cronograma específico de execução das obras;

1.4 Aditivos contratuais realizados;
2. Cópia integral dos contratos frrmados entre a

Prefeitura de Laguna e as empresas contratadas

para executar as obras nas Avenidas João Pinho e

Senador Galotti, informando ainda:

2.1 O valor total a ser pago pelaexecução da obra;
2.2 Valores pagos até a presente data da 'obra

licitada com cópia das medições realizadas pelos
fiscais das obras;
2.3 Cronograma específico de execução das obras;
2.4 Aditivos contratuais realizados;
3. Cópia dos contratos'frrmados entre a Prefeitura

Municipal de Laguna e as empresas contratadas

para executar as obras naAvenidaErwin Teixeira!

Engenheiro Gafre, informando ainda:

3.1 O valor total a ser pago pela execução das

obras;
3.2 Valores pagos até a presente data da obra

licitada com cópia das medições realizadas pelos
fiscais das obras;
3.3 Cronograma específico de execução das obras;
3.4 Aditivos contratuais realizados; .

4. Cópia integral dos contratos firmados entre a

Prefeitura de Laguna e as empresas contratadas

para executar as obras na Avenida Adersõn Pinho

Remar/São Joaquim; informando ainda:

4.1 O valor total a ser pago pela execução' das
obras;
4.2 Valores pagos até a presente data da obra

licitada com cópia das medições realizadas pelos
fiscais das obras;
4.3 Cronograma específico de execução das obras;
4.4 Aditivos contratuais realizados;
5. Cópia integral do Planejamento do Sistema
Viário em implantação com abrangência de todas

as vias do bairro do Mar Grosso.

6. Cópia integral do projeto de revitalização
da orla da praia do Mar Grosso elaborado pela
SEPLAN.
7. Que sejam implementadas de imediato as

seguintes. modificações no sistema viário do
Bairro do Mar Grosso:
7.1 Entrada no bairro a partir da Praia do Gi/Praia
do Iró no sentido Avenidas Senador Gallotti e

João Pinho com retomo de saída nó .sentido Praia
do Gi/Praia do Iró nas. Avenidas Tito Castro e

Erwin TeixeiralEngenheiro Gafree);
7.2 Estacionamento de veículos nos dois lados por
toda a via das Avenidas Senador Gallotti e João

Pinho;
7.3 Transversais com acesso alternados entre as

Avenidas Senador Gallotti, João Pinho e Tito
Castro/Erwin TeixeiralEngenheiro Gafree);
7.4 Suspensão imediata da. implantação da
ciclovia na via das Avenidas Senador Gallotti

,e João Pinho até a realização de estudo técnico
visando a segurança máxima no tráfego de
ciclistas'ao longo das Avenidas".
A - notificação vai assinada por Rhoomening
Souza Rodrigues, presidente da Câmara

Municipal de Vereadores de Laguna, Ondina

Silveira, presidente da Associação Comercial e
Industrial de Laguna, ACIL, Helder Remor de

Souza,presidente da Associação dos Moradores
do bairro do Mar.Grosso - AMAR e Eduardo

Duarte, vice-presidente da Associação dos
Moradores do bairro do Mar Grosso - AMAR.
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Perfil
EDDI CABREIRA

Muita C0r e criatividade invadem

o Perfil festa edição. Aos 28 anos,

o maquiador e barbeiro. Edcarlos

Augustinho Cabreira, mais conhecido

por Eddi Cabreira compartilha com os

leitores do JL um pouco mais de sua

trajetória de vida.

Foi em um balcão de lanchonete, trabalhando no atendimento, que o

profisional teve sua primeira experiência: "Já fiz de tudo um pouco. Fui

vendedor, vitrinista, costureiro de fábrica. Sempre tive muito interesse pelo
.

universo da moda e acredito que se trata de um segmento que está intimamente .

ligado a beleza, logo, migrar para maquiagem foi um processo natural".
Trabalhando como maquiador há 10 anos e mais recentemente também

como barbeiro, ele conta um pouco mais sobre 0'8 prazeres da profissão:
"Amo o que faço. Pra mim, a maquiagem é uma forma de arte e uma aptidão,
um dom q�e sempre tive, mas que acabou aflorando com o decorrer dos anos.

Apesar de não ter nenhuma formação na área, procuro buscar conhecimento,
estudando muito sobre o tema, técnicas e tendências".

Com uma rotina de trabalho que inicia por volta das 9 horas, Eddi gosta
da oportunidade de conhecer diferentes pessoas todos os dias: "Minha agenda
abre às 9 horas e sigo até às 21 horas. São cerca de 12 clientes por dia. Cada

um tráz suas histórias de vida, seus momentos e suas expectativas. Ao mesmo

tempo que é delicioso, tenho aí o meu maior desafio também, afinal preciso do
meu ganho mensal, então fidelizar esse cliente é também parte do processo" .

.

,
.

Se o assunto é Laguna, ele abre o coração: "Não há cidade melhor para
se viver. É um privilégio morar na praia, cercado de tranquilidade, belezas
naturais e as facilidades que uma cidade pequena nos proporciona. E muito

próximos de centros maiores para quando é preciso".

JLKids
Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,

nome dos pais e Idade que a gente publica!

APÓLO FRETTAMILIOLI

completou sim primeiro aninho na segunda-feira, 7.
É ,éJ. alegria no lar de Mariana e Saulo Milioli.

CLARA FRETTAMARTINS veio ao mundo no

último dia 24, para alegria dos pais, Fernanda e

André Martins e do irmão Lucas.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ura
. Os quatro cantos de SantaCatarina

CINEMUSSIRECEBE RECITAL DE CANTO E PIANO

�larcada para o dia 20,
�oCineTeatroMussi,
Jpartir das_19h, a .

�

Jpresentaçao da turne

iOsQuatro Cantos,
�eSanta Catarina"
10m interpretação do
�arítono Douglas Hahn
fdopianistaAlexandre
metrich.
"turnê, que abrange
I�ovecidades do estado,rcorreu no mês de
outubro as cidades de .

�ãoJoaquim, Lages, Ioínville, Itajaí, Chapecó e Ioaçaba e este mês marcará

presença, além da terra de Anita, também em Criciúma e Florianópolis.
�erão realizados nove recitais noturnos e três recitais didáticos. Todos os
recitais serão com entradagratuita com o objetivo democratizar o acesso à
tultura e formar novas plateias.· _

.

�rãointerpretadas canções nos idiomas português, alemão, italiano
fdialeto indígena. Em homenagem às quatro etnias que povoaram o

território catarinense. Com obras dos compositores Robert Schumann,
1ranz Schubert, Francesco Paolo 'I'ostí, entre outros.
DBarítono Douglas Hahn e e PianistaAlexandre Dietrich são músicos
aantes no cenário catarínense e com prestigiadas carreiras nacionais e

mternacionais.

Douglas Hahn atua em importantes casas de ópera e salas de concertos
nacionais e internacionais. Seu repertório operístico contemplamais de 40
papéis interpretados.Apresentou-se nos palcos do TheatroMunicipal de.
�àoPaulo, Sala São Paulo, TheatroMunicipal do Rio de Janeiro, Sala'Cecília
Meireles, Teatro Amazonas, Teatro Palácio das Artes, Theatro São Pedro

, RS), Teatro Guaíra, Teatro Ademir Rosa com a Camerata Florianópolis,
festival de Ópera de Ioinvílle na Sociedade Harmonia Lyra, entre outros. Na
Argentina protagonizouMacbeth e Un bano inmaschera no Teatro Colón
aeBuenos Aires,Tristan und Isolde no Teatro Argentino de- La Plata; Lucía
iliLammermoor no Teatro Libertador SanMartin em Córdoba: Na Itália
atuou nas óperas Don Giovanni e La Boherne nas cidades de Adria e Rovigo.
Mexandre Dietrich é bacharel e mestre emMúsica pela UDESC, atualtnente
lUrsando Doutorado pelamesma instituição. Em sua carreira internacional,
Mexandre já se apresentou nas cidades europeias: Bordeaux, Bruxelas,
Hamburgo, Lisboa, Madri, Milão e Paris. Nos Estados Unidos apresentou
leemAlexandria, Athens, Danas, Houston, Los Angeles, NewOrleans,
�oanoke eWashington DC, em San José e Turrialba na Costa Rica, No
repertório a bagagemmusical de um pianista preocupado em oferecer

�opúblico a sensibilidademusical, aliada a técnica e criatividade
IDterpretativa.

FESTA DO SAGRADO CORAÇÃO
DE JESUS NO BAIRRO PORTINHO

Programação final
dos Anjos
Canto: Cora' Santa Bárbara de'

Caputera
21h30 - Apresentação da Academia
Flexion .

22h3.o - Apresentação de Ed Carvalho.

Domingo,13
10h30 - Missa festiva presidida pelo
padre da paróquia.
Canto: CoralNossa Senhora dos

Navegarítes
Liturgia: Apostolado do Portinho.
Salão: 12H almoço
20h - Missa novena de .encerramento

presidida pelo padre Pedro Damázio
Liturgia: Festeiros 2022

Canto: Diego Rezende

Hoje, II
20h - Missa novena presidida pelo
padre Wilmar Feuser, paróquia, São
Pedro Apóstolo, de Armazém.
Liturgia: Catequese do bairro Portinho
Canto: Coral Infantil Pequeno Gigante,
bairro Progresso
21h30 - Bingão no salão paroquial.
Após, som mecânico
Amanhã,12

.
19h30 -Transladação saindo da
residência do casal Charles e Edjará.
Trajeto: Rua Capitão Donner em

direção ao Porto retornando pela Rua
do Avaí. Em seguida, missa novena

presidida pelo padre da paróquia
-

Liturgia: Irmandade de Santo Antônio

No próximo dia 19, no

Laguna CfratBeer, no
Mar Grosso, o Lions
Clube promove a 2a

Festa do Chopp, com
renda revertida para

entidades lagunenses.
. Ingressos antecipados
com os organizadores......__l1li

360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920
e 36471166.

•.

�..
.

PIZZARIA DA PRAIA -

oMixChopería eRestaurante oferece
.. O·' • A melhor' d

'-

seu cardápio completo pelo delivery. /D \t�ta:.&.· atendim tPl1;za .a, r:v€�laO, �CO.I�
��.... M

. :_r. -

tr ês d t 1 r.

�iap
..".., t en o espectar. a conrenr:

aismrormaçoes a aves os e erones
..*rk::. I"'ala/ Av. João Pinho, 1174 - Mar Grosso

36472202 ou 984532029. ,.
.

.

_ Delivery Fone (48) 3647-0585. "'�I
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CARTAO
Anoitecer na Iaqoa d�;Lo�.lizada-;;;�I. da Cida;_-'I,no 'imite com Jaquaruna, a comunldade esbanja beleza e .

tranquilidade. Foto enviada pela leitora Marileia Silva,
Encaminhe sua foto para redator@jornaldelaguna.cOIn,br

e participe!
.
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